

La cloche Julie va bientôt laisser place à Rita au sommet de l'église

Vendeville. Installée en 1922, la cloche de l'église Saint-Eubert a été descendue du clocher hier. Elle doit être fondue. La nouvelle cloche sera installée en octobre, au cours d'une cérémonie rassemblant les villes sanctuaires de France.

Carine Bausière
Journaliste

cbausiere@lavoixdunord.fr

Ce 4 juin 2025 est officiellement entré dans l'histoire de l'église Saint-Eubert et du pèlerinage à sainte Rita. Les quelques personnes présentes dans l'édifice ont eu la surprise de voir arriver des ouvriers qui sont montés dans le clocher. Leur mission : descendre, avec moult précautions, Julie Marie-Louise Jeanne Maria Elisabeth Madeleine, la cloche de 375 kg arrivée en 1922 mais muette depuis 1984, lorsque l'équipement campanaire a montré des signes de faiblesse. C'est un mécanisme qui, depuis, rythmait la vie de l'église.

Cette année, la municipalité a décidé de consacrer 30 000 € à la rénovation du clocher. Avec une aide de 50% de la MEL, le chantier a englobé la réfection de la cloche, afin de parer la ville sanctuaire de ses plus beaux atours.

Destinée à être fondue à Strasbourg

Julie, donc, est lentement descendue le long d'une chaîne devant des pèlerins surpris d'assister à ce moment historique immortalisé par les téléphones et appareils photos. « C'est un hasard total d'être venue à ce moment-là mais c'est un événement, confiait Anne, 69 ans, de Douai. On ne descend pas souvent ainsi une cloche. C'est bien, j'aurai l'occasion de la voir de plus près ! »

Julie va effectivement rester dans l'allée centrale pendant une

journée, avant d'être emmenée à Strasbourg pour y être fondue. Une délégation composée du père Jean-Pierre Roussel, recteur du pèlerinage à sainte Rita, du maire et de représentants de la MEL s'y rendra pour assister à la confection de la nouvelle cloche. Le métal sera au préalable béni par l'abbé, originaire de Vendeville et touché d'être au cœur de ce moment historique.

« Julie a cessé de sonner en 1984, l'année où j'ai fait ma profession de foi, nous avait-il confié il y a deux mois en parlant de ce projet, j'ai entendu les derniers « vrais » coups. Maintenant que je suis revenu, ce serait bien que cela recommence à sonner avec une nouvelle cloche ! »

Bénédiction le 8 octobre

Il faudra attendre le 8 octobre pour la découvrir. C'est ce jour-là qu'elle sera bénie par le nouveau vicaire général, en présence de représentants des vingt autres villes sanctuaires de France. Et quel sera son petit nom ? « Rita, sourit le père Roussel. C'était une évidence car le pèlerinage à sainte-Rita n'existait pas quand Julie a été installée en 1922. »

La cloche aura pour parrain André Lépoutre, le sacristain de 85 ans qui a fait de la paroisse sa deuxième famille, et pour marraine une jeune femme prénommée Catheline qui se bat actuellement contre la maladie et a fait de sainte Rita son alliée. « Cela avait du sens pour tout le monde », confie l'abbé. ●



La descente de la cloche était un événement pour les pèlerins et paroissiens présents hier.